

El Fentanilo

Una Amenaza Mortal de Drogas

Vol. 4, Cuarto 2 - 2023

“El fentanilo es la droga más letal que nuestra nación haya enfrentado jamás. El fentanilo está en todas partes. Desde las grandes áreas metropolitanas hasta las zonas rurales de Estados Unidos, ninguna comunidad está a salvo de este veneno”.

~Administradora de la DEA Anne Milgram

¿Qué es el Fentanilo?

El fentanilo es un opioide sintético (artificial) que es aproximadamente 50 veces más potente que la heroína y 100 veces más potente que la morfina. Hay dos tipos de fentanilo: el fentanilo farmacéutico y el fentanilo fabricado ilegalmente.

El fentanilo farmacéutico se creó en 1959 y se fabrica legalmente en los EE. UU. Los médicos lo recetan para tratar el dolor intenso, especialmente después de una cirugía y para el cáncer en etapa avanzada.

El fentanilo fabricado ilegalmente (FMI) se distribuye a través de los mercados ilegales de drogas por su efecto similar al de la heroína. Una comisión federal bipartidaria descubrió que el fentanilo se fabrica principalmente en laboratorios de México de sustancias químicas enviadas principalmente desde China. Es económico, está ampliamente disponible, es altamente adictivo y viene en una variedad de colores y formas, incluidos polvos y pastillas. Los productos de fentanilo de colores brillantes que se parecen a los caramelos a menudo se denominan fentanilo arcoíris. La DEA cree que esto puede ser un intento de disfrazar el tráfico de drogas y que va dirigido a los jóvenes.

El fentanilo se puede inyectar, inhalar/oler, fumar, tomar por vía oral en forma de pastilla o tableta y dejar caer sobre papel secante. Sólo se necesita una dosis muy pequeña de fentanilo (2 miligramos) para ser letal, que es aproximadamente la cantidad que cabe en la punta de un lápiz. Las apropiaciones de fentanilo de la DEA en 2022 representan más de 387,9 millones de dosis mortales. El agente especial a cargo de la DEA, Mark Michalek, afirma que “el fentanilo en todas sus formas y variaciones está matando a nuestros niños”.



RECORDATORIO DEL CDC: Las drogas ilícitas no vienen con una lista de ingredientes. Muchas contienen dosis mortales de fentanilo.

FENTANILO MÉDICO	FENTANILO FABRICADO ILEGALMENTE
<p>Hecho en una fábrica estéril Cuidadosamente mezclado La dosis es precisa y consistente Administrado cuidadosamente por los médicos Usos médicos legítimos La muerte es poco común cuando se toma según lo prescrito por un médico</p>	<p>Hecho en condiciones insalubres Mezcla descuidada La dosis es al azar y variable Mezclado con otras drogas Aumenta las ganancias de los narcotraficantes Implicado en la mayoría de las muertes por drogas en Estados Unidos en los últimos años</p>

Epidemia de Fentanilo

Estados Unidos está sufriendo la epidemia de drogas más mortífera de su historia. En el período de 12 meses que finalizó en enero de 2022, los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) informaron que las sobredosis de drogas mataron a más de 107,000 personas en todo el país, más que las muertes por armas y automóviles combinadas. En tan sólo unos pocos años, las muertes por drogas se han duplicado. Más de dos tercios de estas muertes por sobredosis en Estados Unidos involucraron opioides sintéticos, principalmente fentanilo. PBS NewsHour informó que los expertos creen que las muertes han aumentado, no debido a un aumento en el número de personas que las consumen, sino porque las drogas son muy poderosas y por el hecho de que el fentanilo está mezclado con muchas otras drogas ilícitas.

El fentanilo mata actualmente a unos 200 estadounidenses todos los días, según el Centro Nacional de Estadísticas de Salud (NCHS). Para abordar esta crisis, el gobierno de Estados Unidos no sólo está usando las fuerzas policíacas para tomar medidas contra los traficantes de fentanilo, sino también tomando medidas para prevenir y tratar el uso de sustancias y el daño que producen.

Dado que las sobredosis accidentales aumentan a un ritmo alarmante, los padres y cuidadores deben hablar con los adolescentes sobre los riesgos del fentanilo y empoderarlos para que tomen decisiones inteligentes en relación con el uso de sustancias. Los padres pueden ayudar a proteger a sus hijos contra el consumo de drogas manteniéndose informados y brindándoles información sobre el fentanilo antes de que enfrenten una situación de riesgo.

De "Los hechos. Tu futuro."



Señales de uso de fentanilo

Puede notar cambios en el comportamiento de su adolescente si desarrolla una adicción al fentanilo. Algunos de los signos y síntomas más comunes de la adicción al fentanilo incluyen:

- piel erizada
- cambios de humor
- aislamiento de sus seres queridos
- cambios en los patrones de sueño, el peso y el apetito
- pupilas dilatadas
- fatiga
- mentir
- sudoración frecuente
- disminución notable en el rendimiento laboral o académico
- mala coordinación y temblores
- pedir dinero prestado o robar

Aunque pueden no ser peligrosos, demuestran que su hijo tiene un problema suficiente con el uso de opioides como para necesitar tratamiento. Si sospecha que su adolescente puede estar usando fentanilo u otras drogas, asegúrese de que no tenga medicamentos a su alcance. Eso significa registrar su habitación, su mochila, su automóvil y toda la casa. Si los adolescentes piensan que van a tener que ir a tratamiento, a veces intentan consumir todo lo que tienen y podrían sufrir una sobredosis.

Pastillas Falsificadas

La Agencia Antidrogas de Estados Unidos ha alertado al público sobre un fuerte aumento a nivel nacional en la letalidad de las píldoras recetadas falsas con fentanilo. Las redes criminales nacionales e internacionales de drogas están produciendo en masa e inundando a Estados Unidos con fentanilo en polvo y píldoras letales falsificadas que contienen fentanilo y metanfetamina. Estas píldoras falsas están hechas para parecerse a otros opioides y estimulantes populares recetados. Según la DEA, seis de cada diez de las píldoras recetadas falsas con fentanilo analizadas en 2022 contenían una dosis potencialmente letal de fentanilo. Estos han sido identificados en los 50 estados y el Distrito de Columbia.

Los narcotraficantes están mezclando el fentanilo con otras drogas ilícitas debido a su extrema potencia, lo que hace que las drogas sean más baratas, más potentes, más adictivas y peligrosas. Todo esto crea un margen de ganancias mucho mayor. Debido a que periódicamente se crean nuevos adictos, la pérdida de unos pocos usuarios no tiene consecuencias. A medida que los usuarios desarrollan tolerancia, los traficantes pueden aumentar la cantidad de fentanilo que ponen en sus pastillas, matando involuntariamente a aquellos que no han desarrollado la misma tolerancia. Muchas víctimas que han sobrevivido al envenenamiento por fentanilo no sabían que habían ingerido fentanilo.

Los jóvenes pueden ser más vulnerables a esta tendencia mortal a la falsificación de píldoras, ya que es más probable que obtengan las píldoras recetadas en farmacias en línea u otros medios ilegales. Ha habido varios casos conocidos de niños que compraron sustancias ilegales a través de las redes sociales. Han llegado informes de al menos 15 estados sobre píldoras falsificadas que se hacen pasar por Xanax, Percocet u Oxycontin y que en su lugar contienen una cantidad letal de fentanilo que se vende en Snapchat.

La campaña **"Una pastilla puede matar"** de la DEA se creó para informar al público sobre los peligros de las pastillas falsificadas. Tiene muchos recursos sobre este problema creciente y advierte al público que las píldoras compradas fuera de una farmacia autorizada son ilegales, peligrosas y potencialmente mortales.

Teléfonos Inteligentes y Ofertas de Drogas

Los narcotraficantes están utilizando teléfonos inteligentes para comercializar, comprar, vender y distribuir drogas ilegales, incluyendo píldoras recetadas falsas y mortales que pueden contener fentanilo. Dado que las píldoras falsas se parecen a las compradas en una farmacia, los compradores que no sospechan piensan que están comprando las reales.

Los traficantes se anuncian en plataformas de redes sociales, aprovechan funciones como publicaciones que desaparecen y usan emojis y palabras clave para diversas drogas ilícitas con el fin de eludir a las autoridades. Los compradores utilizan mensajes directos o comentan sobre una publicación, y luego los traficantes utilizan una aplicación de mensajería cifrada para hacer arreglos con la compra de la droga. El pago se realiza a través de aplicaciones de solo hacer clic en Venmo, Zelle, Cash App y Remitly.

**"Fue tan fácil como pedir una pizza... La entregó directamente en nuestra casa."
~Matt C., cuya hija murió después de tomar una pastilla mortal
comprada en las redes sociales. (Solón, 2021)**

La DEA ha descubierto que los narcotraficantes utilizan las redes sociales para realizar ventas de drogas ilícitas en todo el país: en comunidades urbanas, suburbanas y rurales. Esta tendencia significa que las aplicaciones para teléfonos inteligentes han permitido que las redes criminales de drogas se infiltren en todos los ámbitos de nuestras vidas. Hoy en día, hay alrededor de 9,300 sitios web que venden drogas ilegalmente en la 'web' oscura. Herramientas como las que siguen a continuación son el último esfuerzo de la DEA y pueden ayudar a mantener informados a los padres y seres queridos para equiparlos a reconocer más fácilmente las señales de prescripción o abuso de sustancias ilícitas.

[Click para Emoji Code Guide](#)

[Click para Emoji Code Poster](#)

[Click para DEA Drug Code Word Guide](#)

Hable con sus hijos

Debido a que una pequeña cantidad de fentanilo puede ser fatal, es más importante ahora que los padres comiencen a hablar con sus hijos sobre los peligros del abuso de sustancias, incluso desde los siete años de edad. Un buen lugar para comenzar es preguntarle a su hijo qué sabe y qué cree sobre el consumo de drogas. Se recomienda que analicemos cómo reconocer los riesgos del fentanilo y que hablemos sobre formas prácticas de reducir los daños.

Estas son tres cosas en las que debe concentrarse mientras habla con sus hijos:

1. Nunca se es demasiado joven para tomar decisiones que sean buenas para uno. Ayúdelos a comprender lo importante que es tomar decisiones saludables y cómo pueden hacerlo.
2. Todas las drogas son potencialmente peligrosas. Esto es para invalidar el mito de que algunas drogas son “más seguras” que otras, ya que el fentanilo aparece en todo tipo de drogas, no solo en los opioides.
3. Nunca mezcle drogas con alcohol. Aunque los padres dejen claro que abstenerse de consumir drogas es la estrategia más segura, es importante que quienes experimenten sepan que nunca deben mezclar drogas con alcohol. También enfatizan que nunca tengan miedo de llamar al 911 si algo sale mal. Para obtener más información sobre cómo proteger a su hijo del consumo de drogas, visite:

[Hable. Ellos escuchan.](#)

Reducción de daños

Cuando se trata de estrategias para prevenir las sobredosis de fentanilo, los CDC creen que debemos tener en cuenta las realidades, experiencias y perspectivas de quienes corren riesgo de sufrir una sobredosis. Reducir el riesgo es una parte importante de estas estrategias. El uso de tiras reactivas de naloxona y fentanilo y las leyes del Buen Samaritano del 911 son ejemplos de estrategias de reducción de daños para prevenir las sobredosis de opioides.

Este es el enlace del CDC para obtener más información sobre cómo prevenir las sobredosis:

[CDC Estrategias Basadas en Evidencia](#)

[CDC Detener la Sobredosis](#)

[Estrategias del HHS Para Prevenir Sobredosis](#)

Signos de Sobredosis

Reconocer los signos de una sobredosis de opioides puede salvar una vida. Es importante actuar rápido.

Signos de sobredosis de opioides



Pupilas pequeñas y contraídas "puntiagudas"



Sonidos de ahogo o gorgoteo



Quedarse dormido o perder el conocimiento.



Cuerpo flácido



Respiración lenta y superficial



Labios o uñas de color azul pálido.

Qué Hacer

Puede ser difícil saber si una persona está drogada o experimenta una sobredosis. Si no está seguro, trátelo como una sobredosis: podría salvar una vida.

- Llame al 911 inmediatamente.
- Administrar naloxona, si está disponible.
- Trate de mantener a la persona despierta y respirando.
- Acueste a la persona de lado para evitar que se asfixie.
- Quédese con la persona hasta que llegue ayuda de emergencia.



PREVENTION SERVICES

PERSONAL | PASSIONATE | PROGRESSIVE

Visite nuestra página web de Servicios de Prevención para obtener recursos de prevención adicionales.